

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, sábado 26 de Setiembre de 1896

NÚMERO 293

ATENCION

Acabo de abrir un almacén perfectamente surtido, frente al Banco Anglo Costarricense; allí encontrarán mis marchantes una espléndida colección de

GENEROS ABARROTOS Y LICORES

Tanto por los precios como por las condiciones verdaderamente cómodas en que vendo mis mercaderías, no hay en esta plaza quien pueda hacerme competencia.

Roberto Hernandez.

HERRERO HERMANOS

LA TIENDA GORGONIO

amosa de largo tiempo por su cuidado especial de introducir escogido,

Tiene el gusto

de ofrecer ahora los mejores artículos elaborados en los tres mundos

→EUROPA Y AMÉRICA←

Y ASIA

Surten los anaqueles de la famosa Tienda Oriental Sedas, Cachemiras, Terciopelos, grandes Abanicos y soberbias PORCELANAS

Todo esto y lo mejor encontrarán nuestros

FAVORECEDORES donde

HERRERO HNOS

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
" atrasado..... 25
Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 235.

AVISO

Solamente quedan muy pocos lotes calle 10 avenida de la Sabana á cien varas de la quinta de don Juan Rojas, que vende á \$ 1.50 y á \$ 2.00 vara cuadrada don Manuel Echeverría.

Doctor Ros Poehet

Médico Cirujano

7a. AVENIDA CESTE NUMEROS 168 y 173

Especialista en partos y enfermedades de las señoras.

Horas de consulta:—de 12 á 3 p. m.

Para las personas que necesitan operarse y sus moradas no reúnan las condiciones que exige la cirugía moderna ó que residan fuera de la capital, tiene establecido en la misma oficina un bien montado gabinete quirúrgico donde los pacientes serán operados y asistidos hasta su completa curación.

A LOS

VIDEOTECISTAS

He recibido en comisión colección de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUARACASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

NUEVOS ARTICULOS

acabo de recibir y vendo más barato que ningún otro

puesto en la Estación del Ferrocarril, ó á domicilio:

carbón de piedra, alambre para cercas, Canfin en latas, Betún de Mason, Mecate manila.

OTROS ABARROTOS Y COMESTIBLES COMO SIGUE:

Arroz, Azúcar, Avena machacada, Aceitunas, Aceites de almendras, de Castor, de coner y para Máquinas, Apollinaris, Bicar bonato de Soja en L tas de 10 libras, Baking Powder, Cervezas americanas "Leap," "Liberty" y "Pilsener," Cebad. perlada, Chocolate en tabletas, Encurtidos americanos, Fideos, Frutas en su jugo, Galletas dulces y de Soda, Jamones, Harinas "El Gallito" y de California, Leche condensada, Manteca frita en latas de 2½, 5 y 10 libras, Manteca frita en tercerolas y en cuñetes de uno y de medio quintal, Ostiones, Pasas, Queso americano, Sal fina y gruesa en sacos de 2 quintales, Lúpulo.

COMPRO Y VENDO GIROS SOBRE EL EXTERIOR

EUGENIO LAMICQ.

HOTEL MILAN

En este conocido establecimiento siempre hallará el viajero,—y aunque no lo sea,

Servicio esmerado, buen trato y

CANTINA BIEN SURTIDA

Los precios son escandalosamente baratos y sobre todo un despacho *COMME IL FAUT*

Ya podrá convencerse el público de esta gran verdad.

Oportunamente tendremos el gusto de anunciar nuestra CASA con otros agregados como

Servicio a la carta

Cenas, Comidas á domicilio y otras cosas

DOLORES E. V. DE CARRASCO.

LA ESPAÑA

DE

BATALLA & FERNANDEZ

ACABAN DE RECIBIR

á precios sin competencia, los siguientes artículos;

Manteca Smith en barriles, cajas parafina, Lúpulo Babaria, jamones, tocinete terrins,

Leche Condensada Marca Aguila, Betún Mason,

ALAMBRE PARA CERCAS, PINTURAS DE TODAS CLASES Y COLORES, SALCHICHÓN DE VIC, SOBREASADA DE MAYORCA CHORIZOS EX TREMENOS Y GRAN SURTIDO DE ABARROTOS, VINOS Y COGNACS.

LA PATRIA

Director y Administrador,

Aguiar & Bonavilla

7^a Avenida, Oeste N° 146

Apartado, 435 — Teléfono, 128

SAN ISIDRO DE HEREDIA

Señor Director:

Dirijo á usted la presente para darle algunas noticias de este pueblo, que me parecen importantes.

San Isidro progresa rápidamente á pesar de la escasez de recursos que de algunos meses á esta parte se deja sentir.

Nuestro pueblo es laborioso, honrado y amante fanático de su rincón, aquí todos trabajan, y á todos les sobra algo para darlo con gusto en provecho de nuestro adelanto.

Las autoridades buscaron en vano vagos para hacerlos formar en esas largas listas de desgraciados que están enviando á San Lucas y otros lugares. De aquí no salió ni uno. Este detalle constituye alto timbre de honor para los isidreños. La salubridad pública es inmejorable. Somos

2.500, y sin embargo, del 30 de Mayo al 17 de Setiembre sólo han habido cuatro defunciones, en cambio, en ese período se ha aumentado la población con treinta y dos nacimientos. La filarmonía ha realizado progresos dignos de aplausos á pesar de tropezar con tantas dificultades.

En el ramo de instrucción pública estamos cada día mejor. Los maestros y maestras se empeñan por cumplir bien sus altos deberes.

Es de sentirse que los barrios de Concepción y Santa Cruz, carezcan aún del beneficio de la instrucción, más de 130 niños por falta de maestros.

La Junta ha hecho todo esfuerzo por remediar el mal; pero no lo ha conseguido todavía. El ramo de correos y de telégrafos no presta todo el beneficio deseable.

Hace falta un muchacho que reparta las cartas y mensajes. Con ocho ó diez pesos se podría conseguir uno apto para ese servicio.

Mientras no se haga eso estaremos mal.

La construcción del templo adelanta visiblemente, dentro de cuatro meses terminará la parte de albañilería y sólo queda el techo que está ya pedido

á no se qué nación de Europa. Aunque es ya un poco extemporáneo supongo que sus lectores verán con gusto la crónica de las fiestas de Setiembre verificadas en este pueblo.

No creo que á querer á esta patria nos gane nadie en Costa Rica.

El patriotismo es religión de nuestras almas y así la fiesta del quince, remembranza de nuestra gloriosa independencia, nos llena de entusiasmo.

Desde el 14 en la tarde echamos las campanas á vuelo y ellas con su sonora y alegre voz parecía decirnos dejad el trabajo, desenyugad los bueyes, en este día hay que consagrar el espíritu á Dios y á la Patria.

Al amanecer del 15 todos fuimos despertados con salvas y repiques. Se organizó una procesión patriótica y recorrimos las calles al son de los acordes de nuestra banda.

A las 11 a. m. de ese día las escuelas de ambos sexos se dirigieron á la iglesia precedidas por las autoridades, Junta de Educación, Junta Itineraria y principales vecinos.

El señor Cura con elocuente palabra narró la epopeya de nuestra independencia, haciendo honor á nuestros mayores y á la legión de hombres americanos que sacrificaron su vida en aras de la libertad de estos pueblos.

Terminado el acto nos dirigimos á la Escuela de Niñas donde se sirvió un refresco á la gente menuda. En ese acto hizo uso de la palabra el señor don Ramón Flores. Brindó con elegancia y entusiasmo por el porvenir de Costa Rica y por su independencia.

La escena anterior se repitió en la Escuela de niños allí hizo uso de la palabra el maestro director, arrancando muchos aplausos y siendo interrumpido más de una vez por los gritos de ¡Viva Costa Rica! que el pueblo enloquecido por el amor patrio, lanzaba á los cuatro vientos.

Así terminaron las fiestas de San Isidro, que por su cultura y adelanto será dentro de poco Cantón de Heredia.

El Corresponsal.

SATURNINO MORALES.

Guatemala

—Ha sido aprobado por el Presidente de la República el contrato que la Secretaría de Fomento ha celebrado con el representante de la Compañía San Francisco Bridge Company para el dragado del puerto de Iztapa

Al efecto la compañía expresada se compromete, por medio de su representante, á montar en el lugar conveniente del puerto de Iztapa, una draga del sistema Oakland, propiedad de la compañía, para hacer el dragado del mencionado puerto, poniendo el material excavado en tierra, en lugar aparente. La draga completa, con todos sus accesorios, será sólida y convenientemente montada en el indicado puerto por el precio de \$400,000 oro americano.

—Los correos de la República son de lo mejor organizados de Hispano América hallándose instalada la Dirección del ramo en un elegante y espacioso edificio en la parte más central de la capital, 6^a Avenida Sur. El actual Director General de Correos es un sugeto conocedor del asunto que le está encomendado, y él ha introducido varias reformas de trascendencia para la mejor organización y despacho de la correspondencia.

Guatemala ingresó á la Unión Postal Universal el 1^o de Agosto de 1881 teniendo á la fecha como 160 oficinas postales. No hay en el país lugar por insignificante que sea, que no goce de las ventajas de la comunicación postal. Hay empleados en el servicio de correos más de 700 personas, habiéndose presupuestado para el mismo, en el año económico de 1894-95, \$167,952.

El incremento que en el país han tenido las comunicaciones postales ha sido verdaderamente grande. En 1871 se despacharon por las oficinas de correos 102,080 piezas; en 1892 fueron despachadas 6.358,941; un año después, en 1893, se despacharon nada menos que 9.106,712 piezas. Esto es una prueba del progreso cada día mayor que va alcanzando la República.

A las rentas fiscales ingresaron por el servicio de correos en 1897 \$50,643.51; y en 1895 dicha cantidad casi se duplicó, pues alcanzó á la suma de \$89,844.16.

—La primera línea telegráfica del país, entre la capital y el puerto de San José, se inauguró el 15 de Marzo de 1893. Para 1894 tenía la República 2,719 3/4 millas inglesas de líneas, de las cuales habían sido construidas por el actual Presidente...

727 3/4. Hay como 140 estaciones telegráficas, con un personal de empleados que excede de 500 personas. La más extensa línea del país es la que va de la capital al Petén que tiene 279 1/8 millas. Para la frontera de El Salvador hay dos líneas: la de Jalapagua y la de Jerez. Para Honduras hay también dos líneas: la de Esquipulas y Jocotán. La línea de Quezaltenango á la frontera de la República, vía Netón, tiene 167 1/2 millas de extensión.

Per los despachos, tanto para el interior del país como para los otros de Centro-América, se pagan por las primeras 5 palabras 25 centavos, y por cada 5 palabras adicionales 12 1/2 centavos.

AJENO

Señor Director de "La Patria"

San José.

En *El Pabellón Liberal* de hoy, aparece una gacetilla comunicada, según dice el mismo periódico, por persona respetable.

Tal persona, ó no es respetable, ó lo es solamente en el vicio de la mentira. El hecho tan maliciosamente desfigurado por ese incógnito calumniador, pasó así. El lunes 21, tomé un coche para que me condujera á la Estación del ferrocarril á quien había avisado desde la víspera, para que pasara por mi casa á las seis y media de la mañana, tomando á otra persona y á mí: al llegar á la Estación, dí al cochero un billete de dos pesos para que se cobrara un peso, que es lo que vale la carrera, y me diera el vuelto; y éste individuo me dijo que más bien yo le adeudaba aún cincuenta centavos, y se negó firmemente á darme el vuelto, y antes bien me cobraba cincuenta centavos más sobre los dos pesos que le había dado, y sobre todo esto se permitió insultarme; entonces me ví en el forzoso deber, como autoridad, y como particular de dar parte á la policía del abuso y faltas de dicho cochero.

No me hubiera ocupado de esclarecer este asunto en público, si se me hubiera calumniado simplemente como particular, pues soy perfectamente conocido, y eso me basta; pero como el ataque ha sido dirigido más á la autoridad de que estoy investido, y á la policía de San José, he creído de mi deber, para satisfacción del público, narrar el hecho como realmente pasó.

De Ud. atto. y S. S.,

CARLOS SABORIO I.

Alajuela, 24 de setiembre de 96.

DE HEREDIA

15 de Setiembre

Nos habíamos abstenido de hacer una crónica detallada de los sucesos conmemorativos del 15 de Setiembre, día de nuestra Independencia Nacional, porque era preciso guardar silencio, y dejar á plumas más dignas y á cronistas más ameritados, la árdua y difícil labor de hacer una relación sucinta de el hecho mil veces glorioso que nos ocupa.

Nosotros, á guisa de *reporters* improvisados, hubimos de

trasladarnos á nuestra ciudad natal desde el domingo trece del corriente, y así podernos cerciorar de cómo esa *Villa Vieja*, y cómo esa *Vieja Villa*, hacía alarde del sentimiento patriótico que la distingue, y el honor que la caracteriza.

Vamos, pues, á bosquejar aunque á la ligera, de cómo esa digna Provincia y por medio de su Comité nombrados al efecto, pudo formular y llevar á cabo el extenso y variado programa, que ha decir verdad, fué cumplido en todas sus partes y á satisfacción general.

La Comisión organizadora compuesta de los estimables caballeros don Ezequiel Leitón, don Blas Palma, don Francisco Pérez y don Salvador Rivera, (este último delegado de la Municipalidad), no omitieron el menor sacrificio, para que esa fiesta tuviese la esplendidez del caso, y que la alta misión en ellos confiada satisficiera en todo al patriotismo que los distingue.

Desde el catorce, víspera de ese gran día, el Pabellón Nacional flameaba en los edificios públicos y casas particulares. A las 12 m. de ese día, unas cuantas bombetas y al repicar de campanas, el Parque Central estaba cuajada de jentes de todas clases, ahí no había colorido; no había distinción; todos eramos uno. Un cuerpo de música y dos marimbas hacían de aquello uno de los Campos Eliseos, y algunas bellas heredianas cual mariposillas azules y nacaradas, reposaban en los pensiles de las flores; no podía ser más poético y más encantador el cuadro que á nuestra vista se ofrecía.

A las 4 p. m. después de encontrarse el parque adornado con farolillos, gondolitas, ¡Ay! cuánto nos duele no estar en Venecia!! Esas gondolitas llenas de pasajeros notables; el Mariscal Sucre, el Gran Libertador Bolívar, el General San Martín, Morelos y otros nombres distinguidos; eran las sublimes gondolas que flotaban con las aguas del Mediterráneo.

Todos esos trabajos artísticamente ejecutados por el hábil y modesto caballero don Emilio Morales, no dejaron que desear; una combinación de globos con fuegos de fantasía dirigida por el mismo artista, estaba preparada; pero Neptuno, ese pícaro que en todo se mete, descargó su ira implaca-

ble y nos hizo abandonar nuestros sitios de recreo.

Serían las 7 p. m. cuando al ruido de bombetas y á los acordes de la Banda Militar, abandonamos instantáneamente nuestras habitaciones y en un decir amén, nos encontramos en el Mercado. Ese edificio, si nó iluminado del todo, sí lo estaba en el centro, arreglado exprofeso para un baile popular.

Una hora después, y al son de músicas de toda clase, deslizábase como bandadas de bailarines con cáretas diferentes, 40 parejas de danzantes y de todos tamaños; desde ese momento la animación fué acrecentándose de manera tal, que sin querer inspirarse hubo inspiración. Todo era orden; todo libertad; todo independencia: á las 12 terminó la *soirée*, y todos satisfechos de las garantías concedidas, unos se fueron y á otros los fueron.

A eso de la 1 a. m. alguien, encontrándose en compañía de diversos y numerosos amigos, tuvo á bien vivir á la libertad y vivir al estimable caballero doctor don Juan J. Flores, y algunos agentes del orden especial quedaron como *especialistas*.

Quando se creía que todos los habitantes estarían sumidos en el más profundo sueño, vino de súbito la alborada, y al estampido del cañón, nadie quedó puesto en su lugar; todos á la calle; la *Guadalupeada* hizo de las suyas, es innegable que hasta los discípulos de don Octavio, desde el simple triángulista, hasta el señor Tambor Mayor, se esforzaban porque sus *pitos de Ayoté* contribuyeran al regocijo general.

Seguimos con la *diana*, hasta cerca de las 12 m. hora en que las autoridades y vecinos debían reunirse en el Palacio Municipal, y, acto continuo, á la Santa Basílica, donde el señor Cura cantó el *Te-Deum-Laudamus* en acción de gracias al Todo Poderoso: concluida la ceremonia religiosa, la comitiva se dirigió al mismo Palacio y en el salón de sesiones se dió lectura al acta de nuestra Independencia.

El Licdo. don José M^a Zumbado, pronunció un brillante discurso alusivo al hecho glorioso que en ese día celebraba la patria, el cual fué interrumpido por calurosos aplausos; no tuvimos el gusto de saber quién le precedió en la palabra. A

continuación se sirvió un espléndido reíresco y hubo algunos brindis significativos; como nosotros no somos palaciegos y no tomamos Champagne, no podemos dar cuenta á qué hora terminaría el acto; si fuésemos palaciegos quitándonos la *pala* somos ciegos.

Ese mismo día quiso el infatigable Comité, que por la noche hubiese baile popular como el anterior, y aunque existe un contrato vigente entre la Municipalidad y la Compañía de Mercados, por el cual está última, está obligada á ceder el edificio para actos públicos, hubo oposición de parte del guarda de dicho local, ó, mejor dicho, del representante, pero se bailó; gracias al señor Leitón y señor Palma.

Con motivo de vestir luto las principales familias de esta sociedad, no pudo bailarse en el salón municipal como estaba en proyecto: qué hacer!!

Así celebró la provincia de Heredia, el LXXV aniversario de nuestra emancipación política, dejando grabado el recuerdo de esa simpática fiesta, en el corazón de sus patriotas y buenos hijos.

TEODORICO PÉREZ.

San José, Setiembre 1896.

CABLES

Londres, 22—Un despacho de Sebastopol para el *Times* dice que la escuadra rusa del Mar Negro está lista para cualquiera emergencia: además de los tripulantes tiene tres cañones de infantería á su bordo. La mayor parte de la flota anda en Cairo, cerca de la desembocadura del Dnieper, con instrucciones de juntarse con el resto de la flota y trasladarse inmediatamente al Bósforo, al momento que el Ministro ruso en Turquía la pida. Todas las tropas en el sur de Rusia están listas para el servicio activo.—En un *meeting* que se verificó anoche en Shoreditch, para protestar contra la carnicería de armenios por los turcos, Mr. John Lawryers, miembro de la Cámara de los Comunes, dijo que tenía autorización del despacho de Relaciones Exteriores para anunciar que la Gran Bretaña había recibido aviso de una combinación compuesta de tres potencias europeas de que si ella atacase á Turquía, el resultado sería una guerra europea.

Habana, 22—Se han recibidos

informes oficiales de un encuentro que se verificó en una hacienda cerca de esta ciudad: voluntarios y miembros del cuerpo de ingenieros fueron atacados por quinientos rebeldes al mando de Castillo y Delgado; repetidas veces los facciosos trataron de rodear á los españoles; pero éstos se portaron heroicamente, rechazando las cargas al machete hasta que llegaron refuerzos y los rebeldes huyeron, dejando cerca de cien muertos y gran número de heridos; la pérdida sufrida por las tropas del Gobierno fueron 29 muertos y 3 heridos. Se dice que ambos caudillos revolucionarios fueron heridos, Castillo gravemente. Notician semi-oficialmente de Pinar del Río que Bermúdez, uno de los jefes de Maceo, fué gravemente herido en una escaramusa con los españoles, cerca de San Cristóbal. Por un decreto firmado por Weyler, todas las boticas de la Habana han sido puestas bajo la vigilancia militar; el edicto prohíbe que los boticarios vendan medicinas sin permiso especial de las autoridades militares.

Londres, 22—Hoy partió con dirección á Constantinopla un mensajero de la Reina, llevando despachos para el Embajador británico en esa ciudad. Constantinopla, 22—Hubo motín en Gamushmed el 18 del corriente, debido á la invasión de una partida de turcos; el Gobierno imperial ha enviado tropas para mantener el orden.

Londres, 22—El corresponsal del *Times* en Berlín cita un telegrama recibido del corresponsal del *Vorsiche Zeitung* en Constantinopla, el cual dice que el martes y miércoles de la semana pasada los turcos estuvieron listos para hacer una matanza general de los cristianos, en caso que los acorazados británicos intentaran pasar los Dardanelos; cuarenta y ocho piezas de artillería fueron colocadas en las alturas de Pera y la flota turca anclada en la bahía estaba lista. Las patrullas estaban compuestas exclusivamente de guardias del Palacio.

Cairo, 22—Los espías del ejército anglo-egipcio informan que los dervishes están acampados á cinco millas distantes de Dóngola.

Leith, 23—Hoy llegó á esta Su Majestad el Czar y la Czarina de Rusia; fueron recibidos por el Príncipe de Gales y el Duque de Connaught—Cada pie de la vía férrea, desde aquí hasta Ballehe, está guardada por soldados de línea.

A Caracol

—Digna de todo encomio es la conducta de un apreciable caballero colombiano que, guardando el mayor incógnito, nos ha enviado \$5 00 para la suscripción que *La Patria* ha levantado para el pago de la multa impuesta á *El Herald*, *La República* y *La Prensa Libre* en la curiosa acusación Revuelta. Reciba el modesto colombiano nuestros sinceros agradecimientos.

—Hoy tendrá lugar el beneficio de la simpática Emilia Colás con las bonitas piezas: *Los Batalleros*, *La Gran Vía* y *Niña Pancho*. Tantos beneficios como los que tuvo Remedios, deseamos en su beneficio á la simpática Emilia.

—A fines del mes entrante, llegará á esta capital, la compañía de zarzuela española que actualmente trabaja en el Teatro Municipal de Caracas.

—Siguen algunos periódicos de esta capital con dimes y diretes por un quitame allá esas pajas.

—Muy buena y, ante todo, muy digna nos parece la protesta que en su número de ayer publica *La República* contra la insinuación del Licdo. Monge Reyes, sobre que Revuelta perdonara á los periódicos la multa impuesta por el Tribunal respectivo.

—Mañana, á medio día, dará la Infantil un *matinée* con *El Rey que Rabió*.

—Se ha exonerado á la iglesia de la Dolorosa del pago de derechos de aduana y muellaje por 319 cajas de ladrillos para el pavimento.

—William Junias Reid y Bernard y Sara Mc Gilchonsti Mosseli y Phillip contrararán matrimonio civil en Limón, lo mismo que Isaac Woolery é Isabella Dixon.

Dios depare mucha felicidad y una docena de negritos para cada pareja.

—El señor Dr. don Joaquín Ros, médico del tercer Circuito de Cartago, dice en su informe al Ministerio de Policía que ha recetado durante el trimestre anterior á ciento veintiseis personas.

—No hay que olvidar que los miércoles y sábados, se despachará correo á Paraisito, San Miguel del Sur y San Jerónimo.

—Nos dicen de Heredia: las personas que merecen elogio por su valor y por la actividad y estrategia que emplearon en la captura de los reos Villalobos y González son don Francisco Barrantes Alcáide de la Carcel de esta ciudad y nuestro Comandante de Policía don Lorenzo Carvajal.

Barrantes era ya conocido por su valor. El finé quien dió caza al famoso asesino José Lobo, que había tres muertes cuando fué apresado, él redujo á prisión también á otro asesino no menos feroz que el primero, á Leonidas Ramírez.

Merece nuestro aplauso este joven que expone su vida en de-

fender á la sociedad, por cumplir con su deber.

Bueno es que siquiera se le deje como padre de sus obras y no se curiague á otros santos los milagros que él realiza.

—Se ha ordenado por autoridad competente, al Administrador del teatro, que ponga de nuevo un retrete para caballeros.

—Como el Domingo nemos de consagrar mucha parte á nuestro periódico á la simpática Remedios, no hacemos crónica de la función de antenoche, reservándola para el número de ese día.

—Mañana continuaremos publicando la lista de las personas que se han servido contribuir para pagar la multa impuesta á varios periódicos de esta capital.

AVISO.

Por medio de la Legación de Costa Rica en Washington, el Sr. Carlos H. Shamel, notario publico vecino de Taylorville Illinois, Estados Unidos, solicita informes del Sr. FORGIS G. MITTS, antiguo vecino del mismo Estado, quien hace como treinta años se trasladó al Oeste, y de allí, algún tiempo después, se dirigió á este país donde poseyó una plantación de café, según parece, en las inmediaciones de San José.

Si aun vive el señor Mitts tendrá como setenta años de edad. Hará seis ó siete años que no se sabe de él y se desean los informes siguientes:

- 1º Si vive, y á donde
- 2º Si ha muerto, á donde y cuándo
- 3º Si dejó familia ú otros herederos; propiedad ú otros negocios.

Cualquier informe sobre el particular puede dirigirse al Gobernador de esta provincia don Carlos Volio.

AVISO

Un joven honrado, trabajador y entendido en el cultivo del café desea una colocación de administrador de finca. Da muy buenas recomendaciones.

Pueden dirigirse á la Eureka.

OPORTUNIDAD

Vendo mi finca en Tabarcia del Cantón de Mora, constante de dos manzanas de café en el mejor estado; dos de caña de azúcar; diez de potrero; veinte de bosques, y el resto en rastrojo destinado á la siembra de granos. En esta finca hay un trapiche de hierro con sus accesorios y su correspondiente galera cubierta con hierro, y además casa de habitación.

Para precio y demás condiciones, entenderse con el que suscribe en esta Villa.

Pacaca, agosto 31 de 1896.

RAFAEL VARGAS.

W. LOAIZA & CO.

COMISIONISTAS.

SAN FRANCISCO | ESTABLECIDOS— | NEW YORK
California Street | en 1876. | 54 y 56 Broad St.

Se ocupan en ambos puertos de la compra y despacho de toda clase de mercaderías, reciben en consignación, para su venta, todo género de productos, haciendo una especialidad de los procedentes de Centro América, y se encargan de todo negocio que sea exclusivamente á comisión.

REFERENCIAS.

London Paris & American Bk. L'd. San Franco. California
LAZARD FRERES—NUEVA YORK—3.560.

EMPRESA LA NUEVA YORK

—DE—
Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDA EN 1890

8ª Av., 150 varas al E. del Seminario (antes C. del Seminario)
Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se hertan bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA. Colocación de caños y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles, y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se torneá toda clase de piezas de madera.

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES
DE TODA CLASE DE CIGARROS Y CIGARRILLOS
MANUFACTURADOS.

Constantemente tienen inmenso surtido de
las más acreditadas fábricas.

Damos especial atención á los pedidos de provincia.

Correos apartado 105.

Teléfono 22

HOTEL FRANCES

ESTABLECIDO EN 1872

La posición céntrica, la construcción higiénica, su reconocida fama y su existencia de 24 años, son causas que lo han colocado en primer término como

Unico en la República.

Ofrece y cumple á sus parroquianos todo el confort deseable y todas las comodidades apetecibles. Una de sus especialidades, que lo hacen superior á sus competidores, es la

Buena Mesa

Y una Bodega de Vinos añejos sin rival.

Tiene HABITACIONES ESPECIALES

para agentes viajeros de comercio.

Se habla en el Inglés, Francés,

Alemán, Italiano y Español.

—TRATO EXQUISITO—

Los precios no admiten competencia.

BAÑOS tibios y fríos gratis para los huéspedes.

H. PULIS, GERENTE.

LA PALABARRERIA
LA PALESTINA
Calle 17, Norte, Número 181
SAN FRANCISCO CALIFORNIA
ofrece á su numerosa clientela yal publico, en general, un variado surtido en monturas y correas de toda clase, ofreciendo también puntualidad y cuidado en todos los trabajos que se le encargan, á precios sin competencia.
San José, Abril de 1896.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 26 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el Linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SAUD DE LAS SEÑORAS

APIOLINA CHAPOTEAUT

La Apiolina Chapoteaut que no debe confundirse con el apiol, es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y al preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual; corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las señoras.

Depósito en París, 8, Rue Vivienne

PURGANTE JULIEN

Confite vegetal. Laxativo Refrigerante
Contra el EXTREMISMO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua sucia, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la conáteria.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE
Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

TIP. COSTARRICENSE,

á cargo de Ovidio J. Marichal.

Calle 16 Norte, No. 282.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, catetales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuenta de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central nº 81.

DINAMITA NOBEL

MECHA Y TUBOS

R. A. Crespi,
Gerente General para C. A.

Félix Echeverría,
Agente, San José

LINEA ATLAS SAIJAS DE PUERTO RICO

A Nueva York y Europa

ALVENA.....	14	Setiembre
ALENE.....	21	"
ARDANHU.....	23	"
ADIRONDACK.....	28	"

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,

AGENTE.

SCHWARTZ, LOWE & Co.

Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia

CABALLERIZA DEL NORTE

Av., no. 369.

Antiguo local de maderasde

TELEFONO No.

JUAN JONHC

La nueva caballeriza que con el nombre de Caballeriza del Norte hemos abierto desde hace algún tiempo, ofrecé al público

Carruajes elegantes, cómodos y sólidos para paseo ó para viaje

Alquilamos caballos ensillados de buena estampa y excelentes condiciones para paseo.

Nos encargamos del cuidado de bestias para lo que contamos con magníficos pastos y granos

ROBERT BROS.

Acaban de recibir un surtido completo de ropa para

CABALLEROS Y NIÑOS

Magníficas carteras,

Perfumes y Pañuelos

SOMBEROS DE HOMBRE Y DE NIÑO

Y LOS FAMOSOS

BAULES ARMARIO

Mueble indispensable para el viajero